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CARUSO Antonino, BUCCIERO. ± Ai Ministri dell'interno e per

il coordinamento della protezione civile e degli affari esteri e per gli

italiani all'estero. ± Premesso:

che nella giornata di sabato 8 maggio 1999 si eÁ presentata al va-
lico doganale di Ponte Chiasso un'autocolonna formata da circa 50
autocarri carichi, o asseritamente carichi, di materiali e generi d'aiuto
destinati ai profughi del Kosovo in Albania;

che gli autocarri, appartenenti all'esercito svizzero e muniti di
targhe supplementari civili, erano condotti da personale facente parte o,
comunque, riferimento ad un'associazione umanitaria con sede nel can-
tone di San Gallo;

che le autoritaÁ doganali e di polizia italiana presenti al valico ne-
gavano, sentito il prefetto di Como, l'ingresso nel territorio italiano in
mancanza di specifica autorizzazione;

che le stazioni televisive svizzere hanno ampiamente diffuso la
notizia, nel corso dei notiziari a diffusione nazionale, sostenendo e dif-
fondendo la tesi che la burocrazia italiana non trovava ostacolo, anche
ai suoi vertici (quindi con chiara allusione all'intervento del prefetto)
nemmeno nei confronti dei luttuosi eventi connessi alle vicende della
guerra in corso;

che se c'eÁ un paese dove la burocrazia, seppure spesso assai effi-
ciente nei servizi che rende ai cittadini, non concede scampo questo eÁ
proprio la Svizzera, dopo l'esigenza del puntuale rispetto delle regole da
parte di tutti eÁ fatto (peraltro giustamente) irrinunciabile;

che se le cose stanno come sopra riportate, gli interroganti riten-
gono che la condotta e le decisioni assunte dai funzionari italiani (pre-
fetto di Como in testa) debbano essere ritenute del tutto esenti da
censure e sembrano anzi essere del tutto appropriate,

si chiede di sapere:

se non si ritenga comunque utile opportunamente verificare quan-
to accaduto nella circostanza, allo scopo di pervenire ad un'adeguata co-
noscenza degli eventi e fornire conseguente corretta informazione, anche
al Governo svizzero qualora lo stesso non ne sia al corrente, sulle mo-
dalitaÁ di accesso di mezzi militari nel territorio italiano;

se non si ritenga altrettanto opportuno esigere puntuale rettifiche
da parte delle stazioni televisive che hanno diffuso la notizia, in manie-
ra impropria.

(4-15174)

(11 maggio 1999)
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Risposta. ± L'8 maggio 1999 la direzione doganale di Ponte
Chiasso (Como) ha comunicato telefonicamente alla prefettura di Como
di aver inibito l'ingresso nel territorio italiano a cinquanta autocarri,
muniti di supporti per armi, con un carico di aiuti umanitari per i profu-
ghi del Kosovo in Albania.

I predetti automezzi ± ceduti dall'esercito svizzero all'associazione
culturale albanese «Memedhen», sedente nella Confederazione elvetica ±
risultavano, infatti, privi dell'autorizzazione per il transito di materiali di
armamento prevista dalla normativa vigente.

Al fine di superare la situazione di impasse determinatasi, la prefet-
tura di Como si eÁ, quindi, impegnata ad accelerare gli adempimenti
istruttori per l'adozione del prescritto provvedimento autorizzatorio, che
eÁ stato rilasciato il successivo 12 maggio.

Superati, in tal modo, gli impedimenti giuridici, il convoglio ha po-
tuto, senza ulteriori ritardi, fare ingresso in Italia alla volta di Trieste,
per poi proseguire verso la cittadina albanese di Durazzo.

Il Sottosegretario di Stato per l'interno

Brutti
(11 aprile 2000)

____________

COSTA. ± Al Presidente del Consiglio dei ministri e ai Ministri per
le politiche agricole e degli affari esteri e per gli italiani all'estero. ± Pre-
messo:

che le ultime evoluzioni della trattativa riguardante la cosiddetta
«Agenda 2000», che contiene le linee di sviluppo degli aiuti all'agricol-
tura per i prossimi anni, destano notevoli preoccupazioni;

che infatti, alla dichiarata volontaÁ tedesca di ridurre i contributi
all'agricoltura si eÁ aggiunta in questi giorni la proposta francese di in-
troduzione del concetto di degressivitaÁ dei contributi stessi per contenere
ed abbassare la spesa agricola comunitaria;

che in pratica, a partire dal prossimo anno e fino al 2006, si ap-
plicherebbe una riduzione dei contributi del 3 per cento annuo per i se-
minativi e del'1 per cento per tutte le altre produzioni, estendendo
quindi la riduzione anche ai prodotti mediterranei che, fino ad oggi, era-
no esclusi;

che le conseguenze per l'Italia sarebbero estremamente pesanti;
che prendendo come base di calcolo i trasferimenti dal bilancio

comunitario nel 1997 si puoÁ affermare che per i seminativi il taglio sa-
rebbe complessivamente di circa 700 miliardi di lire, per il tabacco e
l'olio d'oliva, di fondamentale importanza per l'economia agricola pu-
gliese, la decurtazione si aggirerebbe intorno ai 90 miliardi;

che sarebbero esclusi dalla degressivitaÁ i produttori che ricevono
trasferimenti comunitari per meno di 12 milioni di lire; cioÁ introdurreb-
be un elemento di discriminazione proprio nei confronti delle aziende di
piuÁ grandi dimensioni e che assumono il maggior numero di addetti,
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che dovrebbero, invece, costituire la base del tessuto produttivo agri-
colo,

l'interrogante chiede di sapere se non si ritenga opportuno interve-
nire con urgenza per contrastare energicamente quanto sopra prospettato.

(4-14571)

(18 marzo 1999)

Risposta. ± Si risponde per delega della Presidenza del Consiglio

dei ministri.

Con riferimento a quanto rappresentato si osserva che il Consiglio
europeo di Berlino del marzo 1999 ha formalmente adottato le proposte
recate da «Agenda 2000».

Le proposte adottate non hanno recepito il suggerimento della dele-
gazione francese relativo al regime di degressivitaÁ degli aiuti.

Il Ministro delle politiche agricole e forestali

De Castro
(12 aprile 2000)

____________

CUSIMANO. ± Al Ministro per le politiche agricole. ± Premesso:

che l'ICCAT, la Commissione internazionale per la conservazio-
ne dei tonni di dell'Atlantico, ha ottenuto la fissazione di limiti per la
cattura del tonno rosso nell'Atlantico, con la conseguenza che la flotta
italiana (in gran parte siciliana) non puoÁ pescare piuÁ del 26,75 per cento
della quota europea;

che l'Avvocatura generale dello Stato ha presentato alla Corte di
giustizia delle ComunitaÁ europee un ricorso contro il Consiglio dell'U-
nione europea per l'annullamento del regolamento del Consiglio europeo
che fissava le quote, sostenendo che l'Italia subisce una notevole ed in-
giustificata decurtazione mentre la Francia e la Spagna, con flotte non
altrettanto forti di quella italiana, si sono accaparrate rispettivamente il
33,89 per cento e il 34,35 per cento del totale;

che quanto sopra, secondo gli armatori italiani, eÁ dovuto anche
alla scarsa composizione della delegazione italiana in sede ICCAT,

si chiede di sapere se e come il Ministro in indirizzo intenda agire
in difesa di un settore che interessa e coinvolge non solo gli armatori
ma un largo indotto, a partire dai commercianti e dagli operatori della
lavorazione del pesce.

(4-15769)

(7 luglio 1999)

Risposta. ± Si ritiene opportuno premettere, innanzitutto, che dal

novembre 1997 eÁ la ComunitaÁ europea a rivestire lo status di parte con-

traente dell'ICCAT (Commissione internazionale per la conservazione e
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la gestione del tonno rosso e del pescespada nell'Atlantico e nel Medi-

terraneo) e che l'Italia partecipa alle riunioni di detta Commissione in

qualitaÁ di membro della delegazione comunitaria.

In sede ICCAT, dunque, viene discussa e decisa la quota di cattura

di ogni parte contraente e, quindi, in tale sede eÁ fissata la quota globale

della ComunitaÁ europea, non essendo competenza di tale Commissione

entrare nel merito della suddivisione all'interno degli Stati membri della

parte contraente.

L'obiettivo perseguito in ambito ICCAT dalla delegazione comuni-

taria eÁ la difesa, se non l'aumento, della quota europea e la strategia ap-

plicata eÁ quella contenuta nel mandato concordato preventivamente a

Bruxelles. La presenza degli Stati membri nella delegazione eÁ necessaria

al fine di garantire che il mandato concordato sia rispettato nelle tratta-

tive con i paesi terzi ed, eventualmente, per consentire, in presenza di

condizioni internazionali non preventivate, un discostamento dal manda-

to medesimo da parte dei delegati del Consiglio o della Commissione

europea che hanno il diritto di parola e di voto in sede ICCAT.

La quota di cattura cui ci si riferisce (il 26,75 per cento della quo-

ta comunitaria) eÁ stata fissata non in sede ICCAT, bensõÁ in ambito co-

munitario, ovvero a Bruxelles in sede di decisione del Regolamento CE

n. 49/1999, adottato in presenza del voto contrario dell'Italia e della

Grecia e successivamente impugnato dall'Italia innanzi alla Corte di giu-

stizia europea (giudizio tuttora pendente). Per dovere di informazione si

specifica che una delle contestazioni mosse dall'Italia in ricorso verte

proprio sul fatto che la percentuale suindicata (effettivamente penaliz-

zante per la flotta italiana) eÁ stata stabilita dalla CE (con voto contrario

di parte italiana) sulla base del dato di cattura nazionale di un solo anno

(1994) e non giaÁ sulle risultanze dei dati di produzione delle serie stori-

che, come piuÁ volte ufficialmente richiesto dall'Italia, violando in tal

modo uno dei princõÁpi fondamentali della politica comune della pesca:

il principio della stabilitaÁ relativa.

Premesso quanto sopra, si specifica infine che questa amministra-

zione ha deciso comunque di implementare la composizione dei rappre-

sentanti italiani in seno alla delegazione europea all'ICCAT. Infatti, per

l'ultima riunione annuale (Rio de Janeiro, 15-22 novembre 1999), non

solo eÁ stato aumentato il numero di funzionari amministrativi e degli

esperti scientifici di supporto, ma sono stati altresõÁ inseriti in delegazio-

ne, per ragioni di trasparenza verso gli operatori di settore, due rappre-

sentanti designati unitariamente da tutte le associazioni nazionali di

categoria.

Il Ministro delle politiche agricole e forestali

De Castro

(12 aprile 2000)

____________
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NAPOLI Roberto, CIMMINO, NAVA. ± Al Ministro dell'interno e

per il coordinamento della protezione civile. ± Premesso:

che nella giornata del 16 dicembre 1999 si sono verificati in
Campania nubifragi che hanno colpito con estrema violenza vaste zone
della provincia di Avellino, Salerno e Caserta ed in particolare Cervina-
ra e San Martino Valle Caudina due piccoli centri dell'Irpinia;

che una valanga di acqua e fango, causata da una frana e dallo
straripamento di due torrenti, ha travolto persone e cose provocando
quattro morti, due dispersi e dieci feriti;

che un gran numero di abitazioni sono state evacuate dalla prote-
zione civile lasciando 1.500 persone senza tetto;

che solo il pronto ed efficace intervento dei vigili del fuoco e
della protezione civile ha limitato il bilancio di perdite umane;

che tutto cioÁ ha determinato ingenti danni, a molti centri abitati,
alle infrastrutture e alle attivitaÁ produttive;

che anche l'intero agro nocerino-sarnese sta vivendo ore di altis-
sima tensione memore di un 5 maggio 1998 ancora troppo vicino per
essere dimenticato;

che la Campania non solo occupa il primo posto tra le aree col-
pite da frane, ma quello che piuÁ preoccupa, eÁ la scadenza con cui tali
eventi si ripetono in questa regione italiana,

gli interroganti chiedono di sapere:

quanti uomini e mezzi sono stati attivati nella fase di emergenza
e quanti si intendono impegnare per il ripristino della situazione preesi-
stente;

quali provvedimenti sono stati assunti a favore delle famiglie
colpite da eventi luttuosi e delle oltre 1.500 persone costrette ad abban-
donare le loro case;

quali siano gli interventi che si intendono programmare o giaÁ
programmati per evitare che nell'immediato futuro possano persistere o
ripetersi analoghi gravi e dolorosi eventi;

se non si ritenga opportuno dichiarare con specifico decreto la
zona disastrata area interessata da emergenza ambientale, emanando
conseguenti provvedimenti;

quali siano inoltre gli intendimenti e i programmi del Governo
finalizzati a prevenire ulteriori dissesti idrogeologici nelle varie zone a
rischio del territorio nazionale.

(4-17635)

(17 dicembre 1999)

Risposta. ± A seguito di un'eccezionale ondata di maltempo abbat-

tutasi, nei giorni 15 e 16 dicembre 1999, sul territorio della provincia di

Avellino, che ha causato la perdita di vite umane, danni alle infrastrut-

ture e ai beni di proprietaÁ privata, sono immediatamente scattati gli in-

terventi di recupero e di salvataggio di persone, in particolare nei

comuni di Cervinara e San Martino Valle Caudina, ove le esondazioni e
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i fenomeni franosi destavano maggiore preoccupazione. Fin dalla notte

tra il 15 e il 16 dicembre 1999 si sono attivati oltre 100 uomini dei vi-
gili del fuoco, con 30 mezzi e un elicottero provenienti dai comandi di
Avellino, Napoli, Benevento, Potenza, Foggia, Caserta e Roma.

Dall'alba successiva 3 elicotteri dell'Aeronautica, particolarmente
attrezzati, richiesti dal Dipartimento della protezione civile, hanno lavo-
rato per il recupero ed il soccorso delle persone, mentre 2 elicotteri del-
l'Esercito hanno effettuato una serie di sopralluoghi nelle zone colpite.

A Cervinara sono intervenuti anche 100 uomini e 10 mezzi del 23ë
reggimento «Avellino», mentre personale del Corpo forestale dello Stato
(con un elicottero), delle forze dell'ordine, delle prefetture, della regio-
ne, della provincia, dei comuni, dei servizi essenziali, noncheÁ delle or-
ganizzazioni di volontariato di Protezione civile (allertate tramite le
prefetture di Napoli, Caserta, Salerno e Avellino) eÁ stato dislocato tra
Cervinara e San Martino Valle Caudina.

Il Dipartimento della protezione civile, in supporto alle autoritaÁ lo-
cali, ha inviato inoltre due funzionari dell'ufficio emergenze e nove fun-
zionari dell'ufficio opere pubbliche d'emergenza nei due comuni
interessati.

Infine, presso il Dipartimento della protezione civile si eÁ riunito il
Comitato operativo di protezione civile (Emercon), presieduto dallo scri-
vente, con il compito di effettuare un esame generale delle situazioni
createsi nell'Italia centro-meridionale a causa dell'ondata di maltempo e
degli ulteriori passaggi delle perturbazioni atmosferiche.

Per far fronte a tale, eccezionale situazione, con decreto firmato
dal Presidente del Consiglio dei ministri in data 16 dicembre 1999, eÁ
stato dichiarato, cosõÁ come dettato dall'articolo 5 della legge n. 225 del
1992, lo stato di emergenza nel suddetto territorio fino al 30 giugno
2000.

Successivamente eÁ stata emanata l'ordinanza n. 3029 del 18 dicem-
bre 1999 nella quale sono stati disposti interventi urgenti di protezione
civile per fronteggiare gli eventi alluvionali e i dissesti idrogeologici
che hanno colpito il territorio fino al 30 giugno 2000.

L'ordinanza ha assegnato 14 miliardi ai prefetti delle province inte-
ressate, per provvedere agli interventi urgenti di assistenza alle popola-
zioni colpite e, attraverso gli enti locali, a quelli di ripristino delle
infrastrutture e dei servizi, noncheÁ alla rimozione dei pericoli incomben-
ti per la pubblica e privata incolumitaÁ (anche disposti dagli enti locali)
e ai rimborsi per le organizzazioni di volontariato intervenute nelle zone
colpite.

I prefetti hanno, inoltre, potere di concedere, tramite i sindaci, per
il periodo necessario (e comunque non oltre il 30 giugno del 2000) un
contributo per autonoma sistemazione ai nuclei familiari evacuati dall'a-
bitazione principale andata distrutta o dichiarata inagibile totalmente o
parzialmente in conseguenza degli eventi calamitosi.

Il provvedimento ha stabilito, inoltre, che le risorse vengano riparti-
te sulla base di una valutazione delle esigenze, effettuata dal Diparti-



Senato della Repubblica XIII Legislatura± 10771 ±

Risposte scritte ad interrogazioni18 Aprile 2000 Fascicolo 157

mento della protezione civile, con prioritaÁ per i comuni maggiormente
colpiti, individuati, sempre dal Dipartimento della protezione civile,
d'intesa con le prefetture stesse e le strutture tecniche della regione
Campania e degli enti locali.

Il piano straordinario per il monitoraggio idro-pluviometrico dei ter-
ritori della regione Campania esposti al rischio di colate di fango, previ-
sto dall'ordinanza entro il 31 gennaio 2000 dal Dipartimento della
protezione civile ± che si eÁ avvalso del Servizio idrografico e mareogra-
fico nazionale e del Gruppo per la difesa dalle catastrofi idrogeologiche
del CNR e sentite le AutoritaÁ di bacino competenti ± eÁ in questi giorni
in via di definizione. Il sistema di monitoraggio, cosõÁ come giaÁ fatto per
i comuni colpiti dagli eventi del 5 maggio 1998 (Sarno, Siano, Braci-
gliano, Quindici, San Felice a Cancello), dovraÁ essere funzionale al
preavviso degli eventi. In questi giorni sono in via di predisposizione da
parte del Dipartimento della protezione civile anche le linee guida per
la preparazione di piani urgenti d'emergenza nei comuni interessati.

EÁ inoltre stata convocata, il 18 febbraio 2000, presso il Dipartimen-
to della protezione civile, una conferenza di servizi alla quale hanno
preso parte la regione, le province e le prefetture dalla Campania (unita-
mente alle strutture che hanno contribuito alla stesura del piano di mo-
nitoraggio); in quella sede sono state concordate precedure, ruoli e
compiti delle amministrazioni e dei servizi ed individuate le risorse oc-
correnti per la realizzazione e la gestione dei piani d'emergenza, che
potraÁ prevedere anche la costituzione di presõÁdi tecnici territoriali a li-
vello provinciale.

Una volta completato l'accertamento dei danni, per individuare i
comuni piuÁ colpiti, e steso un piano degli interventi di emergenza, per
regolare la fase attuativa degli interventi si eÁ reso necessario emanare
l'ordinanza n. 3036 del 9 febbraio 2000 che eÁ composta di 7 articoli, e
in sintesi consente di dare una disciplina particolareggiata agli interventi
nelle zone colpite dagli eventi alluvionali sopracitati.

All'articolo 1 vengono elencati i comuni gravemente colpiti dagli
eventi.

All'articolo 2 sono previste disposizioni a favore dei privati dan-
neggiati: per quanto attiene alle abitazioni principali nella misura massi-
ma di 30 milioni e per le attivitaÁ produttive, fino ad un massimo di 300
milioni, mediante l'utilizzo di procedure giaÁ consolidate in altre emer-
genze di protezione civile.

L'articolo 3 dispone, come in altre circostanze, la corresponsione
dei contributi previdenziali e assistenziali fino al 30 giugno 2000.

L'articolo 4 prevede la sospensione dei termini relativi agli adempi-
menti ed ai versamenti di natura fiscale al 30 giugno 2000.

Con l'articolo 5 si incrementa lo stanziamento iniziale di 14 miliar-
di previsto dall'ordinanza n. 3029 del 1999 con ulteriori 4.540 milioni
che vengono ripartiti sulla base delle esigenze segnalate dai prefetti e
dagli enti locali delle province interessate.
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L'articolo 6 prevede la riperimetrazione, da parte del Dipartimento
della protezione civile, delle parti dei centri abitati dei comuni esposti a
rischio elevato per i quali devono essere redatti appositi piani di emer-
genza e la continuazione dell'attivitaÁ dei presõÁdi territoriali, avvalendosi
dell'apposito Gruppo del CNR, con un onere di 900 milioni.

Infine l'articolo 7 reca modifiche a precedenti ordinanze emanate
per l'emergenza dell'alluvione a Sarno del 5 maggio 1998, richieste dal
presidente della regione Campania, che agisce come commissario dele-
gato.

Il Sottosegretario di Stato per l'interno

Barberi
(10 aprile 2000)

____________

NOVI. ± Al Ministro dell'interno e per il coordinamento della prote-
zione civile. ± Premesso:

che il Comitato provinciale per l'ordine e la sicurezza pubblica
di Roma negli ultimi mesi sembra occupato soprattutto a revocare le
scorte a magistrati e testi di giustizia impegnati nella difesa della legali-
taÁ e nell'azione di contrasto contro il crimine organizzato;

che il Comitato provinciale per l'ordine e la sicurezza pubblica
di Roma in questa azione di disimpegno sul fronte della tutela dei ma-
gistrati anticrimine eÁ arrivato al punto di revocare nell'aprile scorso le
misure di vigilanza in atto a difesa di un magistrato che nello stesso pe-
riodo aveva adottato 62 provvedimenti di custodia cautelare nei confron-
ti di personaggi della criminalitaÁ romana capeggiati da uomini di quella
banda della Magliana che negli anni Settanta costituiva un sodalizio cri-
minale di spessore e natura mafiosa;

che tanto pervicace disinteresse da parte di ben individuabili am-
bienti del Ministero dell'interno verso persone che rischiano la vita per
garantire i valori della legalitaÁ repubblicana suscita non poche per-
plessitaÁ;

che da inchieste giudiziarie risulterebbe il coinvolgimento di fun-
zionari del Ministero dell'interno nelle attivitaÁ di sodalizi criminali ro-
mani individuati e perseguiti dagli stessi magistrati che ora si vedono
negata la scorta;

che da numerose intercettazioni telefoniche sarebbero emerse
conferme sui rapporti inquietanti tra esponenti del crimine organizzato e
uomini che tutt'ora occupano posizioni apicali nell'amministrazione del-
l'interno;

che nei confronti dei magistrati che hanno fatto emergere queste
collusioni si va delineando un sospetto ed inquietante disinteresse da
parte di alcuni ambienti dell'amministrazione dell'Interno nella predispo-
sizione delle misure di sicurezza,

si chiede di sapere se il Ministro in indirizzo sia a conoscenza del
coinvolgimento di questi funzionari in inchieste che riguardano il crimi-



Senato della Repubblica XIII Legislatura± 10773 ±

Risposte scritte ad interrogazioni18 Aprile 2000 Fascicolo 157

ne organizzato romano e se questi stessi funzionari influenzino o meno
le decisioni prese dal comitato provinciale per l'ordine e la sicurezza
pubblica.

(4-15260)

(19 maggio 1999)

Risposta. ± Le misure di protezione individuale attivate a favore di

persone esposte a gravi ed eccezionali pericoli sono oggetto del periodi-

co riesame da parte del prefetto che provvede a verificarne l'attualitaÁ e

l'adeguatezza e ad adottare i conseguenti provvedimenti sulla base delle

indicazioni espresse dal Comitato provinciale per l'ordine e la sicurezza

pubblica, noncheÁ, qualora si tratti di magistrati, del parere manifestato

dal procuratore generale della Repubblica presso la corte d'appello, ai

sensi del decreto interministeriale del 28 ottobre 1993.

Tale procedura eÁ stata osservata anche per i magistrati dottor Otello
Lupacchini, giudice per le indagini preliminari presso il tribunale di Ro-
ma, e i dottori Pietro Saviotti, Giovanni Salvi e Andrea De Gasperis,
della procura della Repubblica della capitale, ai quali l'onorevole inter-
rogante sembra fare riferimento.

Le loro singole posizioni sono state, infatti, vagliate in ripetute riu-
nioni del Comitato provinciale per l'ordine e la sicurezza pubblica, nella
composizione integrata da un rappresentante della procura generale pres-
so la corte d'appello di Roma, tenutesi nel primo semestre del 1999,
durante le quali si eÁ provveduto a riarticolare i dispositivi di protezione
secondo un diverso modulo messo definitivamente a punto nella seduta
del 12 maggio 1999.

In particolare, eÁ stata disposta, per tutti i magistrati, la conferma
dei servizi di scorta, della vigilanza radiocollegata generica e di quella
ad orari convenuti all'abitazione.

Inoltre, per il dottor Lupacchini ± a favore del quale il personale
addetto alla scorta effettua anche compiti di sorveglianza all'abitazione
in luogo del servizio di vigilanza fissa precedentemente in atto ± eÁ stata
altresõÁ decisa, in considerazione delle specifiche esigenze di tutela, l'in-
tegrazione del dispositivo di protezione in atto con l'installazione presso
il suo domicilio di opere di difesa passiva, per la quale sono state giaÁ
avviate le necessarie procedure.

Analoghe misure di difesa passiva erano state deliberate anche a
favore del dottor De Gasperis: la procedura per la realizzazione delle
stesse eÁ stata peroÁ sospesa dal momento che il magistrato le ha reputate
non necessarie, avviso questo condiviso dal procuratore generale della
Repubblica di Roma.

Relativamente, infine, allo specifico quesito sollevato, si fa presente
che alla formazione di tali complesse decisioni risultano del tutto estra-
nei i quattro funzionari della polizia di Stato che, a suo tempo, furono
coinvolti nelle inchieste giudiziarie avviate contro il sodalizio criminale
della cosiddetta «banda della Magliana».
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Tra di loro, infatti, prosciolti con varia formula dagli addebiti di
carattere penale, non prestano piuÁ servizio nella polizia di Stato, mentre
il quarto funzionario, assolto con formula piena dalla Corte di cassazio-
ne con sentenza del 26 aprile 1999, svolge attualmente le funzioni in
una cittaÁ diversa dalla capitale.

Il Sottosegretario di Stato per l'interno

Brutti
(6 aprile 2000)

____________

PAPPALARDO. ± Al Ministro della difesa. ± Premesso:

che il giovane Nicola Allegrini, nato il 30 luglio 1981 a Grumo
Appula (Bari), eÁ stato sottoposto il giorno 30 luglio 1999 a visita medi-
ca per l'accertamento dell'idoneitaÁ al servizio di leva presso il distretto
militare di Bari;

che l'Allegrini era affetto, al momento della nascita, da primo
dito suprannumerario alla mano sinistra e per questa ragione eÁ stato sot-
toposto ad intervento chirurgico presso la divisione di ortopedia dell'o-
spedale civile di Bitonto;

che il 30 dicembre 1992 l'Allegrini eÁ stato ricoverato presso il
Centro traumatologico ospedaliero di Bari a seguito di una grave lesione
da scoppio riportata sempre alla mano sinistra;

che la malformazione originaria, seppure rimossa e il successivo
incidente hanno procurato all'Allegrini una parziale inabilitaÁ dell'arto;

che, cioÁ nonostante, la Commissione medica militare lo ha rite-
nuto abile alla leva e arruolato nella quarta classe di servizio,

l'interrogante chiede di sapere:

quale sia la valutazione del Ministro in indirizzo in merito alla
decisione assunta dalla Commissione medica del distretto militare di Ba-
ri, ovvero ± piuÁ propriamente ± se non ravvisi nel comportamento di es-
sa un eccesso di zelo;

se non si ritenga che ricorrano le condizioni percheÁ il giovane
Allegrini sia dispensato dal servizio di leva.

(4-16808)

(20 ottobre 1999)

Risposta. ± Il giovane Allegrini, a seguito della visita di leva (29

luglio 1999), eÁ stato inviato in osservazione all'ospedale militare di Bari

per «esiti da intervento chirurgico e incidente mano sx», dove, in data 4

agosto 1999, veniva visitato dal capo reparto chirurgia ed ortopedia.

Il giovane, in data 5 agosto 1999, eÁ stato dimesso con diagnosi di
«pregresso intervento di asportazione dito sovrannumerario (subito in te-
nera etaÁ) e giudizio di idoneo al servizio militare». Al riguardo, la pre-
detta infermitaÁ non eÁ stata giudicata causa di limitazioni funzionali
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invalidanti, ma ha comportato solo l'attribuzione, per il parametro «ap-
parato locomotore superiore», del coefficiente somatico-funzionale mini-
mo tra quelli previsti (LS4).

In merito alla valutazione dell'organo sanitario, essa appare del tut-
to coerente con la situazione anatomo-funzionale riscontrata nel giovane,
valutata alla stregua delle disposizioni che disciplinano gli accertamenti
in sede di visita di leva. Sulla base di tale giudizio medico, in data 30
agosto 1999 il consiglio di leva di Bari ha dichiarato «abile arruolato»
il giovane Allegrini. L'interessato, avverso tale decisione, non ha pro-
dotto alcuna lagnanza o impugnativa.

Avuto riguardo, infine, alle condizioni richieste dalla legge per go-
dere del beneficio della dispensa occorre sottolineare che il decreto mi-
nisteriale 14 ottobre 1998 (Gazzetta Ufficiale 3 dicembre 1998, n. 283)
prescrive che debba procedersi all'avvio al servizio militare dei giovani
abili arruolati precettando, prioritariamente, coloro che sono «in posses-
so del miglior profilo psico-fisico attitudinale» e quindi quelli apparte-
nenti alle altre categorie, in ordine decrescente.

La circostanza di appartenere alla quinta categoria di idoneitaÁ (tra
le sette previste dalla legge) non ha consentito al giovane Allegrini di
poter usufruire del beneficio della dispensa e, in ragione di cioÁ, eÁ stato
incorporato dalla Saram di Taranto in data 31 gennaio 2000.

Il Ministro della difesa

Mattarella

(13 aprile 2000)
____________

PEDRIZZI. ± Al Ministro degli affari esteri e per gli italiani all'e-
stero. ± Premesso:

che il Presidente dello Stato della Georgia e il suo governo, pre-
occupati per la situazione venutasi a creare nel Caucaso settentrionale,
specificatamente in Cecenia, hanno rilevato, da una parte, che la neces-
sitaÁ della lotta al terrorismo, e quindi anche la soluzione del problema
ceceno, debba seguire i princõÁpi di non violazione dell'integrazione terri-
toriale e dei confini della Russia e dall'altra che la popolazione georgia-
na, a seguito del conflitto ceceno, non puoÁ negare il suo dovere
umanitario di accoglienza, internazionalmente riconosciuto, anche ai pro-
fughi ceceni, in maggioranza donne, bambini e anziani (eÁ noto che gli
aiuti umanitari provenienti dall'Alto Commissariato ONU per i profughi,
dalla Croce Rossa e dalle altre organizzazioni internazionali non sono
sufficienti);

che lo Stato della Georgia, secondo quanto pubblicamente dichia-
rato, ha preso e continueraÁ a prendere tutte quelle misure precauzionali
finalizzate ad escludere la possibilitaÁ dell'uso del territorio georgiano sia
per il transito di armi che di persone armate noncheÁ, naturalmente, a
prevenire eventuali scontri armati sul proprio territorio;
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considerato:

che le autoritaÁ moscovite hanno accusato il governo georgiano
percheÁ, a loro dire, favorirebbe l'armamento dei ceceni, offirebbe loro
assistenza finanziaria, permetterebbe a loro esponenti la permanenza sul
proprio territorio, nel tentativo di creare, nella comunitaÁ internazionale,
un'immagine negativa dello Stato georgiano;

che il governo georgiano, dopo aver piuÁ volte invitato gli osser-
vatori russi a verificare la reale situazione al confine ceceno della fron-
tiera russo-georgiana, ha richiesto all'OSCE l'invio di osservatori
internazionali suscitando le reazioni del governo di Mosca;

preso atto:

che lo Stato della Georgia, che ha da tempo riconosciuto l'inte-
gritaÁ della Russia, non intende intervenire negli affari interni russi ri-
spettandone la sovranitaÁ;

che il governo georgiano ha riconosciuto la necessitaÁ della lotta
contro il terrorismo e il separatismo aggressivo e ritiene che questa deb-
ba essere condotta con metodi pacifici e non con operazioni militari che
coinvolgono soprattutto le popolazioni civili;

che il governo georgiano, nel rispetto delle norme internazionali
sull'accoglienza ai profughi, sta accogliendo i rifugiati ceceni sul pro-
prio territorio, anche nel sospetto che gli stessi siano volutamente spinti
verso la Georgia al fine di creare un nuovo focolaio di destabilizza-
zione;

che il Parlamento georgiano, considerando prive di fondamento
le accuse di Mosca, ha manifestato il proprio disappunto per le frequenti
violazioni dello spazio aereo georgiano da parte dell'aviazione russa ed
eÁ fortemente preoccupato per il deterioramento dei rapporti tra Mosca e
Tblisi,

si chiede di sapere:

se il Ministro in indirizzo, alla luce dei buoni rapporti intercor-
renti tra il nostro Governo e quello della Georgia, sia a conoscenza di
quanto sopra esposto e, del caso, se e come intenda intervenire nell'am-
bito delle organizzazioni europee ed internazionali;

se e come il Ministro intenda intervenire presso le autoritaÁ di
Mosca affincheÁ vengano a cessare anche le rimostranze nei confronti
della Georgia che, nel silenzio della comunitaÁ internazionale, sta suben-
do dall'inizio del conflitto un'azione denigratoria, se non addirittura ag-
gressiva, da parte russa con gravi conseguenze anche per la stabilitaÁ
interna.

(4-18115)

(10 febbraio 2000)

Risposta. ± L'Italia segue con attenzione gli sviluppi della situazio-

ne politica ed economica della Georgia e degli altri paesi della regione

del Caucaso e dell'Asia centrale.
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Da parte italiana ed europea si ritiene che l'autonomia sia la condi-

zione essenziale per una transizione della regione verso la democrazia

ed il libero mercato; di conseguenza, assume un'importanza fondamenta-

le la tutela dell'indipendenza nazionale di ciascuno degli otto paesi della

regione.

Sulla base di tali princõÁpi, l'Italia e gli altri paesi dell'Unione euro-

pea hanno ripetutamente preso posizione a favore dell'indipendenza del-

la Georgia, anche in considerazione dei rischi di ripercussioni del

conflitto ceceno nel Caucaso meridionale.

In particolare, l'Italia ha contribuito, in quanto Stato membro del-

l'OSCE, all'adozione della dichiarazione finale del Vertice di Istambul

(novembre 1999), nella quale si riafferma il sostegno dell'OSCE alla so-

vranitaÁ ed all'integritaÁ territoriale della Georgia. Nello stesso documento

si sottolinea che la Russia deve ridurre la propria presenza militare in

Georgia, cosõÁ come in Transnistria, e si sollecita un proseguimento del

dialogo fra Russia e Georgia per la soluzione delle questioni dell'Abka-

zia e dell'Ossezia.

L'Italia, sempre in quanto Stato membro dell'OSCE, partecipa al

finanziamento delle operazioni di monitoraggio del confine russo-geor-

giano concordate nell'ambito dell'organizzazione, per verificare che non

avvengano sconfinamenti di truppe da un paese all'altro.

D'altro canto, il nostro paese intrattiene eccellenti rapporti con la

Federazione russa: in occasione delle frequenti visite ad alto livello, da

parte italiana sono state ripetutamente espresse preoccupazioni circa le

possibili ripercussioni della guerra cecena sulla Georgia, noncheÁ l'inte-

resse di tutti i paesi membri dell'Unione europea per il consolidamento

della stabilitaÁ di quel paese.

EÁ infatti convinzione dell'Italia che la stabilitaÁ della Georgia e de-

gli altri paesi del Caucaso e dell'Asia centrale possano essere assicurate,

nel lungo periodo, solo attraverso lo sforzo congiunto e concorde di tutti

quei paesi ± inclusa la Russia ± che hanno interesse a collaborare nella

regione e puntano sullo sviluppo delle sue potenzialitaÁ economiche.

L'Italia ha sempre incoraggiato le parti in causa a ricercare una so-

luzione politica dei conflitti locali, da quello ceceno a quello del Nagor-

no-Karabach. Si ritiene peraltro che i rischi di proseguimento o

allargamento dei conflitti locali debbano essere contrastati anche ripro-

ponendo alle parti in causa, in alternativa agli scontri, una prospettiva

di collaborazione economica.

L'Italia ha inviato all'inizio dell'anno il primo ambasciatore a Tbi-

lisi, aggiungendo cosõÁ nella regione del Caucaso questa sede diplomatica

a quella giaÁ esistente a Baku, nell'Azerbaijan. L'ambasciata a Tbilisi

costituiraÁ quindi un osservatorio di primaria importanza sia dal punto di

vista politico, per l'evoluzione degli equilibri regionali, sia dal punto di
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vista economico, soprattutto nell'ipotesi del varo di un piano di sviluppo
regionale con la collaborazione internazionale.

Il Sottosegretario di Stato per gli affari esteri

Ranieri
(5 aprile 2000)

____________

PERUZZOTTI. ± Ai Ministri dei trasporti e della navigazione e del-
l'interno e per il coordinamento della protezione civile. ± Con riferimento
a tutti gli articoli apparsi di recente sui vari organi di informazione relativi
ai problemi della sicurezza (controllo bagagli) nei nostri maggiori scali ae-
roportuali;

tenuto conto delle esigenze di sicurezza che saranno imposte dal-
l'evento del Giubileo in particolare, ma di cui anche prima eÁ indispen-
sabile preoccuparsi al fine di poter disporre di sistemi di controllo sul
modello degli altri aeroporti europei, che si stanno dotando di apparati
di ultima generazione per garantire la sicurezza,

si chiede di sapere:

se non si ritenga urgente e doveroso avviare sia un'allargata in-
dagine sulle vicissitudini che hanno informato finora le modalitaÁ di scel-
ta dei sistemi di sicurezza ± con particolare riguardo al coinvolgimento
di Civilavia ± sia disporre uno studio sulle reali necessitaÁ effettiva utili-
taÁ di adottare sistemi alternativi al fine di procedere a razionali decisio-
ni in merito.

Tutto cioÁ considerando:

che, nonostante gli altissimi costi di gestione, i nostri attuali ap-
parati garantiscono la sicurezza necessaria ben al di sotto del 50 per
cento;

che negli USA, proprio per garantire una maggiore sicurezza, en-
treranno quanto prima in funzione 44 sistemi di tipo TAC sulla base di
un finanziamento di 400 milioni di dollari;

che in Europa i maggiori aeroporti stanno adottando questi siste-
mi che, tra l'altro, sono in prenotazione anche per gli aeroporti di Atene
e Belgrado.

(4-02763)

(6 novembre 1996)

Risposta. ± Va innanzitutto rilevato che l'acquisto delle attrezzatu-

re di sicurezza per il traffico aeroportuale, dei viaggiatori e dei bagagli

non rientra fra i compiti di questo Ministero. Peraltro, in attuazione del-

l'articolo 5 della legge n. 212 del 1992, sono ormai in fase di definizio-

ne, a cura del Ministero dei trasporti e della navigazione, le modalitaÁ di

concessione dei nuovi servizi di sicurezza ± che non comportino l'eser-

cizio di pubbliche potestaÁ ± ai gestori aeroportuali, o ad altri soggetti

privati, debitamente attrezzati.
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Nelle more, sono state comunque intraprese iniziative per il poten-
ziamento organico degli uffici di polizia di frontiera presso gli scali ae-
rei maggiormente impegnati, noncheÁ per il potenziamento della
dotazione telematica per lo svolgimento dei controlli dei viaggiatori di
specifica competenza.

Circa le esigenze di sicurezza connesse all'evento giubilare, si fa
presente che per le aerostazioni di Fiumicino e Ciampino si eÁ provvedu-
to sulla scorta della convenzione stipulata nel luglio 1998 fra le ammi-
nistrazioni interessate e la societaÁ Aeroporti di Roma, finalizzata alla
realizzazione di nuovi impianti di smistamento e controllo di sicurezza
di tutti i bagagli da stiva.

Il Sottosegretario di Stato per l'interno

Brutti

(11 aprile 2000)
____________

PERUZZOTTI. ± Al Presidente del Consiglio dei ministri. ± Per chie-
dere se corrisponda al vero la notizia trapelata dalle Nazioni Unite ri-
guardo il lavoro di controllo svolto da funzionari dell'ONU sui fondi ita-
liani destinati alla Bosnia e che attribuisce alla criminalitaÁ organizzata
l'approvazione indebita di piuÁ di un terzo degli aiuti in denaro destinato
alle popolazioni bisognose. In caso affermativo, si chiede di conoscere
quali siano gli intendimenti del Governo in merito all'ennesimo vergo-
gnoso episodio.

(4-16228)

(14 settembre 1999)

Risposta. ± La notizia cui si fa riferimento nella presente interro-

gazione eÁ probabilmente quella apparsa in un articolo del «New York

Times», in data 17 agosto 1999, che riferiva di un presunto rapporto

dell'Ufficio dell'Alto rappresentante che avrebbe denunciato gravi episo-

di di corruzione in Bosnia, con la sottrazione di una somma ingente di

aiuti internazionali.

L'Alto rappresentante, Petrisch, ha smentito l'esistenza di tale rap-
porto, precisando comunque che la lotta alla corruzione costituisce giaÁ
da tempo una delle prioritaÁ dell'azione della comunitaÁ internazionale. A
tal fine eÁ stato infatti istituito due anni fa un apposito nucleo anti-frode
sotto l'egida dell'Alto rappresentante stesso. L'Alto rappresentante ha al-
tresõÁ riferito che non vi eÁ alcuna prova che aiuti finanziari internazionali
destinati alla Bosnia siano utilizzati in modo improprio. Il rapporto cita-
to dal «New York Times», secondo Petrisch, eÁ in realtaÁ un documento
messo a punto dalla polizia tributaria della federazione, relativo ad oltre
200 indagini in corso nel cantone di Tuzla e che fa riferimento soprat-
tutto a fenomeni di evasione fiscale e cattiva gestione di fondi statali.
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Quest'ultimo dato eÁ degno di nota, in quanto segnala l'inizio di

una piuÁ seria determinazione delle autoritaÁ bosniache ad affrontare il

problema della corruzione nel paese, che innegabilmente esiste, tanto

che la stessa comunitaÁ internazionale si eÁ dotata, come giaÁ detto, di ap-

positi strumenti per combatterla.

Il Governo italiano intende continuare a monitorare il problema

della corruzione in Bosnia e a sensibilizzare in materia sia il governo

bosniaco sia i partner, nell'ambito degli strumenti comuni di gestione

dell'applicazione degli Accordi di Dayton.

Il Sottosegretario di Stato per gli affari esteri

Ranieri

(5 aprile 2000)

____________

PETRUCCI. ± Al Ministro dell'interno e per il coordinamento della
protezione civile. ± Premesso:

che da diverso tempo eÁ all'attenzione delle istituzioni, delle forze

politiche e dei comitati cittadini la revisione del piano per lo smaltimen-

to dei rifiuti in localitaÁ Pollino nel comune di Pietrasanta (Lucca);

che la costruzione dell'inceneritore in localitaÁ Pollino eÁ stata

osteggiata dal comitato appositamente costituitosi in maniera legittima;

che la provincia di Lucca si eÁ da tempo attivata modificando il

piano provinciale per lo smaltimento dei rifiuti secondo le procedure di

legge;

che lo smaltimento dei rifiuti deve comunque trovare una solu-

zione nel rispetto dell'ambiente e della salute dei cittadini, che l'attuale

legge prevede le modalitaÁ per dare risposte adeguate e che spetta agli

organi democraticamente eletti dare risposte conseguenziali;

che nella notte di mercoledõÁ 26 maggio 1999 la violenta esplo-

sione di una bomba ha danneggiato una delle gru utilizzate per la co-

struzione dell'impianto del Pollino, creando nella popolazione una

profonda inquietudine;

che tali atti di violenza non trovano nessuna giustificazione, dato

che la legittima protesta non puoÁ sfociare in violenza e attentati;

che l'opinione pubblica, a partire dal comitato contro l'inceneri-

tore, ha condannato fermamente quanto avvenuto,

si chiede di conoscere quali iniziative si intenda adottare per impe-

dire che tali azioni si possano ripetere, per assicurare quanto prima alla

giustizia i responsabili di tale attentato e per garantire ai cittadini il di-

ritto alla sicurezza.
(4-15419)

(1ë giugno 1999)
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Risposta. ± A seguito dell'attentato dinamitardo che il 26 maggio
1999, in localitaÁ Pollino di Pietrasanta (Lucca), ha danneggiato un'auto-
gru di proprietaÁ della ditta Piacentini Costruzioni spa di Modena, impe-
gnata nella realizzazione di un impianto per la termocombustione dei
rifiuti solidi urbani, gli organi di polizia territoriali hanno prontamente
avviato accurate indagini, che proseguono tuttora sotto la direzione della
competente autoritaÁ giudiziaria.

Al riguardo si precisa che il costruendo impianto era giaÁ stato in
passato oggetto di manifestazioni di protesta, una delle quali culminata
nella denuncia in stato di libertaÁ, per interruzione di pubblico servizio,
blocco stradale e resistenza e lesioni a pubblico ufficiale, di 78 persone
aderenti al Comitato del Pollino, costituitosi per opporsi alla realizzazio-
ne dell'opera.

Al fine di garantire la sicurezza nella zona, l'AutoritaÁ provinciale
di pubblica sicurezza ha, comunque, sollecitamente attivato, nell'ambito
del dispositivo di controllo del territorio, un apposito servizio di vigilan-
za dinamica da parte delle forze dell'ordine, cui si affiancano le misure
autonomamente assunte dal consorzio che ha in appalto i lavori, il quale
ha affidato a guardie particolari giurate la sorveglianza del cantiere nelle
ore notturne e nei giorni festivi.

Il Sottosegretario di Stato per l'interno

Brutti
(11 aprile 2000)

____________

PIERONI. ± Ai Ministri dell'interno e per il coordinamento della
protezione civile, delle finanze e di grazia e giustizia. ± Premesso:

che negli ultimi anni decine di attentati incendiari hanno distrutto
e danneggiato numerose attivitaÁ commerciali nei comuni di Anzio e
Nettuno; tali episodi si sono riproposti negli ultimi mesi anche nelle vi-
cinanze di Ardea e Aprilia;

che nel litorale romano sono state, a piuÁ riprese, individuate or-
ganizzazioni criminali che investivano i proventi del narcotraffico nel
business dell'usura;

che la recente maxi-operazione messa a segno dai carabinieri
della compagnia di Ostia, denominata «Black beach 2», dimostra come
nella provincia di Roma il fenomeno dell'usura sia sempre piuÁ legato
alla malavita organizzata;

che nella cittaÁ di Anzio e Pomezia sono giaÁ in corso diversi pro-
cedimenti penali per usura ed estorsione, dai quali emergerebbe il lega-
me della famiglia Soria al clan Schiavone (alias dei Casalesi),

si chiede di sapere:

se il Ministro dell'interno non intenda predisporre provvedimenti
che mirino a contrastare il radicamento della criminalitaÁ nelle zone so-
pra indicate, coinvolgendo la Direzione investigativa antimafia e le forze
dell'ordine e programmando un piano generale di intervento che contra-
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sti la piaga dell'usura e del racket, che tuteli le vittime e che faccia
sentire nuovamente a tutti i cittadini della provincia di Roma la presen-
za dello Stato;

se il Ministro delle finanze intenda verificare quali iniziative sia-
no state intraprese dalla Guardia di finanza per contrastare i fenomeni
sopra indicati;

se risultino le iniziative intraprese dalla Procura distrettuale anti-
mafia di Roma per contrastare il fenomeno del riciclaggio del denaro
sporco collegato all'usura e quali siano realmente i legami emersi tra la
famiglia Soria e il clan Schiavone.

(4-15053)

(28 aprile 1999)

Risposta. ± Le indicazioni acquisite dagli organi investigativi sui

fatti criminosi cui fa riferimento l'onorevole interrogante fanno emergere

specifiche responsabilitaÁ della delinquenza locale, non riconducibili ad

un disegno criminoso unitario della criminalitaÁ organizzata di tipo ma-

fioso o camorristico.

CioÁ non esclude che sul litorale romano vi siano elementi che ap-
partengono o fanno riferimento ad organizzazioni mafiose e camorristi-
che; tuttavia i fenomeni criminosi della zona sono sotto controllo delle
forze di polizia, come dimostrato dalla repressione degli episodi estorsi-
vi e di usura, noncheÁ dai successi nella lotta al traffico degli stupefa-
centi.

Il Sottosegretario di Stato per l'interno

Brutti

(11 aprile 2000)

____________

PIERONI, BOCO. ± Al Ministro degli affari esteri e per gli italiani
all'estero. ± Premesso:

che il leader sindacale dei contadini colombiani e difensore dei
diritti civili, Edgar Quiroga, eÁ stato ucciso dopo essere stato sequestrato
con un altro dirigente sindacale da un commando paramilitare di estre-
ma destra; il corpo, trovato nei pressi di una localitaÁ rurale nel comune
di Simiti, 600 chilometri da BogotaÁ, presentava evidenti segni di
tortura;

che Quiroga e Gilardo Fuentes, l'altro sindacalista di cui non si
hanno notizie, erano stati accusati dai paramilitari di «collaborare» con i
guerriglieri di sinistra;

che Quiroga lo scorso anno aveva gestito le trattative che con-
sentirono ad oltre 5.000 contadini di far ritorno alle loro case nella zona
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di Simiti, dalle quali avevano dovuto fuggire per mettersi in salvo da

prolungati combattimenti tra esercito, paramilitari e guerriglia;

che, subito dopo il sequestro, gli esponenti in Colombia della

Commissione dell'ONU per i diritti umani e della Commissione intera-

mericana dei diritti umani dell'Osa (Organizzazione degli Stati america-

ni) avevano condannato l'accaduto e chiesto al governo un pronto

intervento,

si chiede di sapere quali iniziative il Ministro in indirizzo intenda

intraprendere.
(4-17513)

(9 dicembre 1999)

Risposta. ± L'Italia, sin dall'agosto 1998, ha iniziato un graduale

rilancio del proprio rapporto con la Colombia, quale segnale di incorag-

giamento per le iniziative da essa intraprese sul piano della pacificazio-

ne interna.

Il governo Pastrana, sin dalle prime battute, si eÁ reso disponibile

ad affrontare costruttivamente il conflitto interno con la via del dialogo

e nel rispetto dei diritti umani.

L'attenzione con la quale l'Italia segue le questioni dei diritti uma-

ni nel paese latino-americano ± una costante nell'agenda di tutti i collo-

qui bilaterali ± eÁ stata dimostrata negli anni scorsi dal contributo

finanziario fornito all'attivitaÁ dell'Ufficio di BogotaÁ dell'Alto commissa-

rio delle Nazioni Unite per i diritti umani.

Tale Ufficio ± attivo dal 1996 ± ha compiti di assistenza al gover-

no di BogotaÁ noncheÁ di monitoraggio e di impulso nei confronti delle

varie istanze sia istituzionali che non governative. La sua apertura eÁ sta-

ta possibile grazie al ruolo dei paesi dell'Unione europea, che si sono

fatti carico, quasi interamente, dei costi del progetto.

Da parte sua, l'Italia non ha ancora corrisposto una quota diretta-

mente volta a finanziare tale ufficio per gli anni 1998 e 1999. Il contri-

buto volontario del nostro paese all'UNHCHR eÁ stato aumentato da 400

milioni nel 1998 ad un miliardo di lire nel 1999: parte di tale contributo

eÁ destinato alla Colombia.

In campo strettamente bilaterale, il Governo italiano si eÁ piuÁ volte

fatto interprete dell'interesse delle forze politiche e dell'opinione pubbli-

ca italiana verso un felice esito del processo di pacificazione in Co-

lombia.

Recentemente, il nostro paese ha ospitato una delegazione mista di

conciliazione, composta da membri del governo e delle FARC (Forze

armate rivoluzionarie di Colombia) nell'ambito di un viaggio europeo
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volto a far conoscere lo stato del processo di pace e a cercare l'appog-

gio di alcuni governi del nostro continente.

La delegazione eÁ stata ricevuta a livello parlamentare e da rappre-

sentanti del Governo, a conferma dell'alto grado di attenzione e di in-

formazione che circonda le vicende colombiane.

Il Sottosegretario di Stato per gli affari esteri

Palumbo

(6 aprile 2000)

____________

PREIONI. ± Al Ministro delle finanze. ± Si chiede di sapere quali di-
sposizioni si intenda adottare in merito alle richieste d'interpretazione di
norme contenute nella seguente lettera del presidente della Confidi di
Novara:

«Alla cortese attenzione

Egregio onorevole Vincenzo Visco

Ministro delle finanze

ROMA

Apprendiamo, con non poco stupore, che le aziende di credito in-

tendono operare, entro il 15 novembre 1996, la ritenuta di cui all'artico-

lo 7, comma 1, del decreto-legge n. 323 del 1996, convertito con legge

n. 425 del 1996, anche a quei proventi che sono maturati investendo i

fondi rischi dei consorzi fidi, evidentemente con una interpretazione che

non va nella direzione antielusiva della norma.

Tale prelievo forzoso produrraÁ esclusivamente l'effetto di diminuire

la capacitaÁ di rilascio di garanzia da parte dei consorzi fidi che, come

noto, operano per favorire l'accesso al credito delle piccole e medie im-

prese.

Quindi, nell'attesa di interventi interpretativi della norma stessa, si

otterraÁ l'effetto di nuocere al sistema produttivo, dato che una minor pa-

trimonializzazione dei Confidi vuol dire la necessitaÁ, per gli stessi, di ri-

durre gli interventi a garanzia dei finanziamenti erogati alle piccole e

medie imprese.

Chiediamo, pertanto, un pronto intervento volto a fornire un chiari-

mento, nella direzione auspicata, in linea con quanto giaÁ contenuto nel

parere della Commissione finanze del Senato: "al fine di continuare a

sostenere l'accesso al credito delle piccole e medie imprese attraverso la

prestazione di garanzie mutualistiche per i finanziamenti concessi dalle

banche, occorre precisare che i consorzi fidi rimangono esclusi dal pre-

lievo del 20 per cento dei proventi maturati nel periodo di imposta sui

depositi di somme di denaro di valori mobiliari e di altri titoli effettuati

a garanzia dei finanziamenti concessi a favore di imprese direttamente o

indirettamente consorziate".
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Certi della piena comprensione dell'utilitaÁ e dell'importanza che i
consorzi di garanzia fidi rivestono per il mondo imprenditoriale, coglia-
mo l'occasione per porgere i migliori saluti.

Il Presidente

(Roberto Ruggerone)»
(4-02957)

(19 novembre 1996)

Risposta. ± Con l'interrogazione cui si risponde l'onorevole inter-

rogante chiede di conoscere «quali disposizioni si intenda adottare» in

relazione ad un quesito posto dal presidente della Confidi di Novara,

con il quale viene chiesto un intervento interpretativo al fine di chiarire

se la disposizione contenuta nell'articolo 7, comma 1, del decreto-legge

n. 323 del 1996, convertito dalla legge 8 agosto 1996, n. 425, con la

quale eÁ stata prevista l'applicazione del prelievo nella misura del 20 per

cento sui proventi derivanti da depositi di denaro, di valori mobiliari e

di altri titoli diversi dalle azioni e dai titoli similari a garanzia di finan-

ziamenti concessi ad imprese residenti, sia applicabile anche a quei

pproventi che sono maturati «investendo i fondi rischi dei consorzi

fido».

Al riguardo, occorre premettere che con tale disposizione il legisla-
tore ha inteso in generale contrastare un diffuso fenomeno elusivo prati-
cato per «trasformare» utili di impresa, tassabili nella misura ordinaria
ai fini delle imposte dirette, in interessi o altri proventi soggetti ad una
tassazione in forma di imposta cedolare piuÁ contenuta.

CioÁ posto, il Dipartimento delle entrate, tenuto conto dello scopo
perseguito dalla norma in esame, ha, a suo tempo, fornito (con circolare
5 novembre 1996, n. 269/E) gli opportuni chiarimenti sull'ambito appli-
cativo del predetto articolo 7 del decreto-legge n. 323 del 1996.

In particolare, eÁ stato chiarito che per quanto riguarda il vincolo «a
garanzia» previsto dalla norma in esame, sono rilevanti non solo le ga-
ranzie tipiche come il pegno ma anche le garanzie atipiche. In altri ter-
mini, viene ribadito in tale circolare che «la funzione antielusiva della
norma ne richiede una lettura di carattere sostanziale piuttosto che for-
male» e pertanto a tal fine assumono rilevanza «tutti quegli accordi con
cui il depositante crea un vincolo di indisponibilitaÁ sui valori depositati
tale da attribuire al depositario un ulteriore strumento attraverso il quale
realizzare le proprie ragioni di credito oltre a quelli ordinariamente
previsti».

Il Ministro delle finanze

Visco

(7 aprile 2000)

____________
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PREIONI. ± Al Ministro della difesa. ± Si chiede di sapere quale
esito abbia avuto l'istanza del signor Giuseppe Mercante, di cui alla se-
guente comunicazione:

«Corte dei Conti
sezione giurisdizionale per la regione
Piemonte
Al signor Mercante Giuseppe
via De Nicola Enrico 58
28037 Domodossola (Novara)
Al Ministero della difesa
via C. Colombo 416 - 00145 Roma

Oggetto: Ricorso in materia di pensione militare n. 1042/M ex
n. 0107552

presentato da: MaroÁ cong. Mercante Giuseppe

nato a: Santo Stefano il 16 marzo 1930

C/: Ministero della difesa

decreto n. 327 del 12 luglio 1976

posizione amministrativa: 5801 divisione: 11 sezione: 1

Si comunica che il fascicolo relativo al ricorso in oggetto trovasi
presso questa sezione giurisdizionale con sede in Torino, via Roma 305
- CAP 10123 - tel. 011/5608611, fax 011/5608691, indirizzo al quale
d'ora innanzi dovraÁ essere inviata ogni corrispondenza, indicando
espressamente il numero del ricorso stesso.

Si informa, altresõÁ, che, ai sensi dell'articolo 6, comma 1, del de-
creto-legge 15 novembre 1993, n. 453, convertito con legge 14 gennaio
1994, n. 19, potraÁ essere proposta al presidente della sezione istanza per
la prosecuzione del giudizio entro il termine perentorio di sei mesi dalla
data di ricezione della presente comunicazione.

La mancata o non tempestiva proposizione dell'istanza entro i ter-
mini previsti produrraÁ, d'ufficio, la estinzione del giudizio.

La presente comunicazione viene diretta anche all'amministrazione
per le eventuali determinazioni di competenza.

Torino lõÁ 22 giugno 1996

L'impiegato addetto

(Angelo Semeraro)»
(4-06478)

(18 giugno 1997)

Risposta. ± Il provvedimento amministrativo impugnato dal signor

Giuseppe Mercante eÁ diventato definitivo con il rigetto del ricorso da

parte della Corte dei conti - sezione giurisdizionale per la regione Pie-

monte (sentenza n. 507/M/99 in data 1ë dicembre 1998).

Tuttavia, a seguito di un'ulteriore istanza di aggravamento, al si-
gnor Mercante eÁ stato attribuito, a decorrere dal 1ë febbraio 1997, il
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trattamento di pensione privilegiata, di sesta categoria e di durata vitali-
zia, piuÁ elevata rispetto alla precedente giaÁ riconosciutagli.

Il Ministro della difesa

Mattarella

(13 aprile 2000)
____________

RUSSO SPENA. ± Al Ministro dell'interno e per il coordinamento
della protezione civile. ± Premesso:

che durante il secondo tempo della partita di calcio tra le squa-
dre del Campobasso e del Cisterna, svoltasi domenica 7 febbraio 1999,
si eÁ scatenata una battaglia tra tifosi e forze di polizia in seguito al ri-
lancio di un candelotto effettuato dal portiere Campagna nel settore che
ospitava i tifosi del Campobasso;

che le forze dell'ordine e cani poliziotto sono entrati in campo
per riportare la calma; anche dalle panchine dirigenti sportivi sono inter-
venuti per sedare i tafferugli; il vicequestore Riccio, anzicheÁ coordinare
gli interventi, ha colpito violentemente l'allenatore Maiellaro; dopo un
lungo battibecco con i giocatori il vicequestore ha chiesto che la partita
venisse sospesa;

che cinque persone, tra tifosi e giocatori, sono state denunciate;
da parte loro, i giocatori feriti e la societaÁ hanno querelato il viceque-
store,

si chiede di sapere se il Ministro in indirizzo non ritenga di dover
accertare la dinamica degli avvenimenti e se il comportamento del vice-
questore non risulti essere andato oltre le competenze proprie di un fun-
zionario del Ministero dell'interno.

(4-14094)

(16 febbraio 1999)

Risposta. ± In relazione ai tafferugli avvenuti durante la partita di

calcio Cisterna-Campobasso, il 7 febbraio 1999 a Cisterna, in provincia

di Latina, cui si fa riferimento, eÁ stata interessata la competente autoritaÁ

giudiziaria.

EÁ stata, inoltre, aperta un'inchiesta disciplinare nei confronti del
funzionario responsabile del servizio di ordine pubblico.

Nel frattempo, lo stesso funzionario, giaÁ preposto al commissariato
di pubblica sicurezza di Cisterna, eÁ stato richiamato in questura.

Il Sottosegretario di Stato per l'interno

Brutti

(11 aprile 2000)
____________
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RUSSO SPENA. ± Al Ministro dell'interno e per il coordinamento

della protezione civile. ± Premesso:

che mercoledõÁ 29 settembre si eÁ svolta a Palermo una manifesta-

zione di lavoratori socialmente utili organizzata dalle rappresentanze di

base, un presidio simbolico davanti la sede dell'Intendenza di finanza

mentre si stava svolgendo l'estrazione del lotto;

che lo spirito della manifestazione era assolutamente pacifico; in-

fatti, si voleva solo dimostrare la discrasia tra i tanti lavoratori che vi-

vono con la modica cifra di lire 890.000 al mese e la stratosferica cifra

messa in palio dalle lotterie italiane;

che questo presidio eÁ stato l'ennesimo atto di protesta dei lavora-

tori precari che chiedono, ormai da tempo, certezza da parte delle istitu-

zioni sul loro futuro;

considerato che le rappresentanze di base hanno giaÁ dato prova,

in tantissime altre occasioni, di essere un soggetto sindacale pacifico;

infatti, in tutte le loro manifestazioni non si sono mai verificati contra-

sti, neÁ con le forze dell'ordine neÁ con i cittadini;

visto:

che gli agenti della Guardia di finanza, davanti ad una manife-

stazione di circa trecento persone, hanno cominciato a spintonare la fol-

la per evitare che la stessa potesse assistere all'estrazione dei numeri

del lotto;

che si eÁ creata un po' di tensione tra i manifestanti e gli agenti

della guardia di finanza, schierati giaÁ dall'arrivo dei lavoratori social-

mente utili in assetto da guerra, fino al punto che uno degli agenti ha

colpito, con un colpo di manganello, una ragazza;

che da qui eÁ nata una guerriglia tra i manifestanti e le forze del-

l'ordine i quali hanno fatto uso di lacrimogeni per disperdere i manife-

stanti; si eÁ esagerato a tal punto che un colonnello della Guardia di

finanza ha sfoderato la pistola puntandola su alcuni manifestanti; inoltre,

sono stati sparati in aria due colpi di pistola;

ritenuto che le forze dell'ordine debbano evitare di trasformare

una questione di ordine sociale in una di ordine pubblico, soprattutto in

una cittaÁ come Palermo dove altissimi sono il disagio sociale e il tasso

di disoccupazione e di precarizzazione,

si chiede di sapere:

se il Ministro in indirizzo non ritenga grave ed inaudita la vio-

lenza degli agenti della Guardia di finanza nei confronti dei lavoratori

socialmente utili che protestavano;

quali iniziative intenda assumere il Governo per evitare il ripeter-

si di simili eventi repressivi.
(4-16557)

(1ë ottobre 1999)
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Risposta. ± L'onorevole interrogante fa riferimento alla manifesta-

zione inscenata a Palermo, il 29 settembre 1999, da circa 300 persone

impiegate nei lavori socialmente utili, dinanzi alla sede dell'intendenza

di finanza, durante lo svolgimento delle estrazioni del lotto programma-

to per quella sera.

In proposito, si riferisce che l'iniziativa, non preceduta dal regolare
preavviso, si eÁ ben presto caratterizzata per i ripetuti tentativi dei mani-
festanti di forzare lo schieramento delle forze dell'ordine posto a tutela
dell'ordine pubblico e dell'ufficio indicato, cui ha fatto seguito il lancio
di sassi, bottiglie e altro materiale prelevato da un vicino cantiere.

Si eÁ reso, quindi, necessario l'intervento della forza pubblica, che
ha disperso i manifestanti, procedendo all'identificazione e alla denuncia
di otto persone per i reati di manifestazione non autorizzata, resistenza
a pubblico ufficiale e lesioni in danno di alcuni agenti della polizia di
Stato e di un finanziere.

Quanto allo specifico episodio, secondo cui un ufficiale della Guar-
dia di finanza avrebbe fatto uso dell'arma in dotazione, sia pure a scopo
dissuasivo, si fa presente che lo stesso non trova alcun riscontro in
quanto riferito dalle autoritaÁ provinciali di pubblica sicurezza ed eÁ reci-
samente negato dal competente comando generale.

Il Sottosegretario di Stato per l'interno

Brutti

(11 aprile 2000)
____________

RUSSO SPENA. ± Al Ministro dell'interno e per il coordinamento

della protezione civile. ± Premesso:

che il questore di Firenze Antonio Ruggiero eÁ stato rimosso;

che il questore Antonio Ruggiero, senza perdere di vista il pro-
prio ruolo, ha sempre ricercato un rapporto diretto e proficuo con im-
portanti settori sociali, ha mostrato attenzione verso problemi concreti,
come il diritto alla casa, la regolarizzazione dei cittadini stranieri, i luo-
ghi di aggregazione sociale e giovanile,

si chiede di sapere:

se il provvedimento di rimozione non rappresenti l'epilogo di
uno scontro sulla gestione dell'ordine pubblico a Firenze che vede, da
un lato, forze che non hanno gradito lo svolgimento di manifestazioni
pacifiche e di massa contro la guerra nei Balcani, per il controvertice,
contro i centri di permanenza, e dall'altro forze che hanno instaurato,
con un senso di civiltaÁ giuridica, un rapporto positivo con i movimenti
presenti sul territorio;

se non si ritenga che con la rimozione del questore di Firenze si
voglia colpire una concezione dell'ordine pubblico non dissociata dalle
questioni sociali e che allo stesso tempo, si creino le condizioni per un
restringimento degli spazi democratici;
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se non si ritenga di reintegrare il questore Antonio Ruggiero, te-
nendo conto che in questi giorni decine di associazioni, fiorentine e na-
zionali, hanno riconosciuto la sua permanenza a Firenze come
un'esperienza utile a sviluppare una dialettica corretta tra istituzioni e
movimenti sociali.

(4-18290)

(23 febbraio 2000)

Risposta. ± In relazione alle valutazioni poste alla base del provve-

dimento con cui il dirigente generale della polizia di Stato, dottor Anto-

nio Ruggiero ± giaÁ questore di Firenze ± eÁ stato collocato fuori ruolo

per assumere un nuovo, delicato incarico, si fa presente che il Ministro

dell'interno, avvocato Enzo Bianco, ha puntualmente riferito al Parla-

mento, in occasione dello svolgimento di un'interrogazione a risposta

immediata, avente analogo tenore, nella seduta della I Commissione per-

manente della Camera dei deputati del 17 febbraio 2000.

Il Sottosegretario di Stato per l'interno

Brutti
(11 aprile 2000)

____________

SPECCHIA, MAGGI. ± Al Ministro per i beni e le attivitaÁ culturali.
± Premesso:

che in contrada Pascarosa di Ostuni vi eÁ il «Trullo Sovrano»,
trullo di dimensioni particolari ed eccezionali tanto da avere all'interno
due piani e da costituire un fatto raro per l'intera zona dei Trulli;

che, a seguito di una interrogazione dello scrivente dell'11 no-
vembre 1993 al Ministro per i beni culturali ed ambientali, con decreto
ministeriale del 5 febbraio 1994, detto trullo fu vincolato ai sensi della
legge 1ë giugno 1939, n. 1089;

che le condizioni di degrado del trullo e dell'area intorno, e ad-
dirittura in mancanza di segnaletica che consentisse di poterlo visitare
ed ammirare, portarono ad una successiva interrogazione del 15 gennaio
1997;

che il Ministro per i beni culturali, il 7 aprile 1997, convenendo
su «un generale stato di degrado», rispondeva assicurando che la So-
printendenza aveva invitato il possessore dell'immobile a predisporre un
progetto di recupero;

che il Ministro aggiungeva che il comune di Ostuni era stato in-
vitato «ad avviare iniziative comuni con il possessore del bene»;

considerato:

che la situazione eÁ rimasta quella del 1997 e che da parte del
comune e del Ministero non eÁ stata assunta alcuna iniziativa;

che vi eÁ invece un interesse generale per la tutela e la valorizza-
zione del Trullo Sovrano anche per fini turistici;
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che il proprietario non eÁ nel modo piuÁ assoluto nella condizione
economica di poter fare un qualunque intervento di manutenzione e con-
servazione,

si chiede di conoscere quali urgenti iniziative si intenda assumere.
(4-17701)

(11 gennaio 2000)

Risposta. ± Si risponde all'interrogazione parlamentare in oggetto e

si rende noto, per quanto di competenza, che il comune di Ostuni ha

chiesto alla soprintendenza per i beni ambientali, architettonici, artistici

e storici di Bari di redigere uno specifico progetto di recupero dell'im-

mobile, ai fini dell'inserimento nei programmi di finanziamento comuni-

tari.

Stante la proprietaÁ privata del bene tutelato ex lege n. 1089 del
1939, che limita la possibilitaÁ di accesso ai suddetti finanziamenti, la
soprintendenza, nel manifestare in via preliminare la propria disponibili-
taÁ alla progettazione esecutiva, ha sollecitato l'amministrazione comuna-
le di Ostuni a voler valutare, in tempi brevi, l'opportunitaÁ di acquisire
al demanio pubblico l'immobile.

Il Ministro per i beni e le attivitaÁ culturali

Melandri
(14 aprile 2000)

____________

TONIOLLI. ± Al Ministro delle politiche agricole e forestali. ± Pre-
messo:

che i viticoltori, in particolare veneti, nel periodo 1989-1993 era-
no costretti dopo 5-6 mesi dalla vendemmia e dalla vinificazione a do-
ver teoricamente distillare quantitaÁ, mediamente tra il 30 per cento ed il
40 per cento, del proprio vino, giaÁ commercializzato, imponendo di fat-
to come unica alternativa il ricorso alla «cessione dell'obbligo» tramite
cantine del sud d'Italia con oneri finanziari cospicui a fronte di fasulle
certificazioni di distillazione mai avvenute;

che all'ingiunzione sanzionatoria dell'Ufficio repressione frodi
iniziata nel 1991, che costringeva i viti-vinicoltori a continuare nella
fantomatica distillazione obbligatoria del vino, obbligandoli a far ricorso
alla famigerata ed alquanto «oscura» cessione dell'obbligo. I produttori
hanno sempre risposto con fatti, dati e documenti, e azioni di intervento
inequivocabili agli uffici ed in particolare a quello centrale (dottor Luigi
Grimaldi, all'epoca direttore dell'Ufficio repressione frodi) senza ottene-
re una chiara e risolutiva risposta;

che in conclusione l'intera vicenda non eÁ mai stata esaminata dai
responsabili e che i viti-vinicoltori sono ancora in attesa di conoscere il
seguito delle situazioni concernenti partite di alcool provenienti dalle di-
stillazioni obbligatorie e oggetto di contribuzioni comunitarie, di cui una
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Commissione di inchiesta presieduta dal senatore Robusti si sta occu-
pando,

si chiede di sapere se non sia opportuno impedire agli uffici perife-
rici «repressione frodi» comportamenti come quello attuato a Conegliano
Veneto da parte della funzionaria Lorenzina Zanchetta a danno del si-
gnor Renzo Bona di Salgareda (Treviso) e di altri viti-vinicoltori trevi-
giani che ricevono visite che nulla hanno a che vedere con l'attivitaÁ
ispettiva in materia vitivinicola.

(4-17434)

(2 dicembre 1999)

Risposta. ± In merito a quanto richiesto sulle procedure di distilla-

zione a carico dei viticoltori veneti nel periodo 1989-93, si rappresenta

quanto segue sulla base anche delle informazioni acquisite presso gli uf-

fici periferici interessati.

Si precisa al riguardo che le procedure in questione sono correlate
con il sistema della distillazione obbligatoria posta in atto tra il 1989 e
il 1993 ai sensi, in particolare, dell'articolo 39 del regolamento CEE
n. 822/87, ricorrendo nella fattispecie il presupposto, specificatamente ri-
chiesto dalla normativa comunitaria, dell'esistenza di una situazione di
grave squilibrio di mercato. Tale misura ha coinvolto tutte le produzioni
vitivinicole ottenute nel territorio nazionale, limitatamente ai vini da ta-
vola e, quindi, anche quelle venete a cui si riferiscono i casi segnalati.

Al riguardo, si precisa che in base all'articolo 12 del regolamento
CEE n. 441/88 eÁ possibile, nell'ambito della distillazione obbligatoria,
effettuare la consegna da parte dei soggetti interessati sia di vino di pro-
pria produzione sia di vino ottenuto da altri produttori. Tale ultima fatti-
specie si eÁ evidentemente attuata anche in Veneto, dal momento che
taluni produttori, avvalendosi di tale facoltaÁ, hanno soddisfatto le condi-
zioni previste dalla distillazione obbligatoria facendo distillare vino otte-
nuto da altre regioni italiane ed acquisendo le relative documentazioni
(bollette di consegna della distilleria).

Si desume, conseguentemente, che le procedure seguite derivano da
disposizioni comunitarie e non da scelte discrezionali degli uffici com-
petenti.

Per quanto concerne il comportamento di dipendenti dell'ammini-
strazione, con particolare riguardo all'ufficio periferico dell'Ispettorato
centrale repressioni frodi, si rappresenta che, da informazioni assunte, si
tratterebbe di mere sollecitazioni ad assolvere obblighi derivati da speci-
fiche contestazioni, nei termini e con le modalitaÁ prescritti, allo scopo
di non incorrere in ulteriori provvedimenti.

Il Ministro delle politiche agricole e forestali

De Castro

(12 aprile 2000)
____________
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TURINI, CUSIMANO, RECCIA, BORNACIN. ± Al Ministro per le

politiche agricole. ± Premesso:

che si apprende dalla stampa come un «comitato di esperti» del
Dicastero per le politiche agricole sarebbe sul punto di varare una pro-
posta di legge mirante a tassare la pesca sportiva;

che tale proposta si baserebbe sul pagamento di una licenza che
sarebbe dovuta da chi pesca in mare sia da terra che dalla barca, con
un costo variabile dalle 20.000 alle 300.000 lire e che sarebbero previ-
ste limitazioni di attrezzatura e di giornate di pesca;

che tale notizia ha suscitato un giustificato allarme nell'intero
mondo della pesca sportiva;

che il fine di tale proposta sarebbe, sempre secondo fonti di
stampa, la tutela della fauna ittica che sarebbe depauperata dai praticanti
la pesca sportiva;

che i cosiddetti «pescatori professionisti» attuano una forma di
prelievo marino molto spesso gravemente dannoso quando si mantiene
nel rispetto delle norme e distruttivo quando tali norme vengono ignora-
te, come quando viene disattesa la sorveglianza sulla dannosissima pesca
«a strascico» lungo le coste; altro esempio eclatante eÁ la mattanza dei
tonni «rossi» attuata dalle «navi-fattoria» giapponesi che, con tecnologie
d'avanguardia, facendo uso anche dell'appoggio aereo riescono a cattu-
rare con le reti anche 2000 esemplari a volta; i fautori della pesca spor-
tiva dovrebbero, secondo il progetto di legge, pescare non piuÁ di due
esemplari di tonno all'anno;

che tale progetto, se attuato, danneggerebbe i pensionati ed in
modo particolare il comparto turistico che nelle coste vive in larga mi-
sura di appassionati alla pesca sportiva;

che non risulterebbe in Europa una simile fattispecie legislativa
nei confronti dei pescatori dilettanti,

si chiede di sapere:

se le notizie di cui in premessa corrispondano a veritaÁ;

se si intenda scongiurare tale progetto, ove lo stesso fosse in
procinto di essere attuato, viste le gravi conseguenze che potrebbe cau-
sare anche sotto il profilo economico, tenuto conto che l'attivitaÁ turistica
in Italia risulta essere una delle fonti primarie di entrata.

(4-10309)

(26 marzo 1998)

Risposta. ± Si precisa in primo luogo che al momento non eÁ stata

neÁ sta per essere presentata da parte di questa amministrazione nessuna

proposta di legge volta a tassare la pesca sportiva.

Si rammenta inoltre che eÁ stato costituito, in seno alla commissione
consultiva centrale per la pesca marittima, un apposito gruppo di lavoro
con il compito di predisporre un documento al fine della successiva re-
golamentazione della pesca sportiva, regolamentazione che, a tutt'oggi,
non eÁ stata ancora predisposta.
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Circa le limitazioni alle attrezzature consentite per l'esercizio della
pesca sportiva, si osserva che l'articolo 138 e seguenti del decreto del
Presidente della Repubblica n. 1638 del 1968 (Regolamento per l'esecu-
zione della legge 14 luglio 1965, n. 963, concernente la disciplina della
pesca marittima), e successive modificazioni, ha giaÁ individuato gli at-
trezzi con i quali eÁ consentito esercitare tale attivitaÁ, ponendo anche al-
cune limitazioni all'utilizzo degli stessi.

Il Ministro delle politiche agricole e forestali

De Castro
(12 aprile 2000)

____________

UCCHIELLI. ± Ai Ministri degli affari esteri e per gli italiani all'e-
stero e delle finanze. ± Premesso:

che la convenzione disciplinante i rapporti tra l'Italia e la Repub-
blica di San Marino risale al 1939;

che il Governo della Repubblica di San Marino, nell'ambito di
intervenuti mutamenti del quadro normativo; economico e sociale, di pa-
ri passo con la crescita del numero dei frontalieri, ha determinato situa-
zioni nuove ed inedite che hanno indebolito le condizioni dei lavoratori
frontalieri;

che, piuÁ in particolare, il Governo sanmarinese ha attuato norme
che hanno prodotto trattamenti diseguali tra lavoratori sanmarinesi e la-
voratori italiani frontalieri,

l'interrogante chiede al Governo italiano se non ritenga di accelera-
re i tempi per la stipulazione della nuova convenzione con lo Stato di
San Marino rivedendo l'anacronistica convenzione del 1939, definendo
soluzioni urgenti che rispondano al reciproco interesse dei due Stati e al
pieno rispetto dei diritti di uguaglianza tra lavoratori locali e stranieri
cosõÁ come previsto, tra l'altro, dalle direttive dell'Unione Europea in
merito alla libera circolazione dei lavoratori, particolarmente per quanto
riguarda la paritaÁ di trattamento e di status giuridico-normativo.

(4-15389)

(27 maggio 1999)

Risposta. ± Nel mese di febbraio 1999 il Ministero degli affari

esteri ha inviato un proprio rappresentante al convegno sul trattamento

assistenziale e fiscale dei lavoratori frontalieri, organizzato a San Leo

dal consiglio sindacale interregionale dell'Emilia-Romagna e delle Mar-

che. Successivamente, nel mese di aprile, eÁ stata indetta una riunione di

coordinamento tra le amministrazioni competenti (Affari esteri, Interno e

Lavoro) cui ha fatto seguito, nel mese di maggio, un incontro con i sin-

dacati di Rimini e di Pesaro, al fine di esaminare i problemi dei lavora-

tori italiani frontalieri, che risultano essere oltre 4.000 e che

costituiscono il 40 per cento della forza lavoro di San Marino.
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In tale contesto, si eÁ avuta conferma del fatto che le assunzioni dei
lavoratori italiani che, fino al 1982, avvenivano con contratto di lavoro
a tempo indeterminato, a partire da quella data e in base ad una deci-
sione della commissione di collocamento sanmarinese, avvengono con
contratto a tempo determinato della durata di un anno, durata ridotta
poi a sei mesi con l'ulteriore decisione della suddetta commissione,
adottata il 17 dicembre 1998.

EÁ stato altresõÁ confermato il fatto che tale contratto o permesso di
lavoro di sei mesi non consente al lavoratore italiano, in caso di licen-
ziamento, di percepire le indennitaÁ speciali ± quelle di mobilitaÁ previste
in Italia ± che spettano esclusivamente ai lavoratori con contratto a tem-
po indeterminato, riservato ormai ai soli cittadini della Repubblica di
San Marino. Tali disposizioni introducono quindi un elemento di preca-
rietaÁ nel rapporto di lavoro e costituiscono una violazione della paritaÁ di
trattamento dei rispettivi cittadini nazionali, prevista sia dall'articolo 4
della convenzione bilaterale di amicizia e buon vicinato con l'Italia del
31 marzo 1939 sia dall'articolo 20 dell'accordo di cooperazione tra San
Marino e l'Unione europea.

D'altro canto, la situazione sanmarinese eÁ caratterizzata da nuovi
elementi: secondo i sindacati vi sono nuove tipologie di contratti, quali
distacchi, lavoro in affitto, collaborazioni di consulenza, che renderebbe-
ro piuÁ precaria la tutela del lavoratore italiano. In considerazione di
quanto precede, potraÁ rendersi quindi necessaria la revisione della con-
venzione di sicurezza sociale con San Marino, che risale al 1974.

Il Ministero degli affari esteri sta valutando, tra le altre opzioni, la
possibilitaÁ dell'apertura di un negoziato sulla convenzione, al fine di ri-
cercare, con le autoritaÁ sanmarinesi, idonee soluzioni alla questione.

Il Sottosegretario di Stato per gli affari esteri

Ranieri
(5 aprile 2000)

____________








